

## Memorias del General

Dr. Eley Alfaro

### ELECCIONES PRESIDENCIALES EN 1901

#### VI bis

Semejante contingencia fué el mayor adversario que tuvo la candidatura civil, y en cierto momento psicológico dió algún ascendido a la del General Franco.

Por otro lado, tenía la seguridad de que, de la misma manera que siempre conyerta de la República había escuchado mi recomendación en favor de Plaza, me haría justicia por mis diligencias al tratar de ponerla a cubierto, no solamente de un alma de Judas, sino también de las arterias de un último ingrato.

La ingratitude es para mí el último escalón de la humana depravación, y como dijo el gran Olmedo: "el hombre ingrato, es un monstruo que dá horror".

Contando, como debía contar, con el apoyo sincero de los buenos liberales, juzgaba que los esfuerzos que hiciera la ambición bastarda, pasarían como el fuego fatuo que exhalan de vez en cuando en la noche oscura los cementerios.

En una de las últimas conferencias con el General Franco, le expuse mis ideas, y al oírme hablar de Triunvirato, me interrumpió, diciéndome: que eso de Triunvirato tenía por objeto darle una zancadilla, y que retiraba su concurso. Le observé que él sería uno de los triunviro, y repetí su negativa.

Para don Manuel Antonio estaba bandoneada toda la dificultad desahucando en el Solio á Franco, en lugar de Plaza.

Tenía preparado mi enunciado Manifiesto, y me ocupaba en formar la lista de los amigos que deseaba lo discutieran, para modificar lo que fuese conveniente.

Prometiame, con su publicación, que todos los Señores y Diputados que fueran de mi opinión, a bandoneaban sus curules, en particular los que funcionaban ilegalmente, con lo que el Congreso quedaría de hecho disuelto, por falta de quorum.

La tormenta que la calumnia, en consorcio con la ambición desahucado, trataba de formar, sería desvanecida por mi palpable desprendimiento.

El Congreso declaró electo Presidente de la República al General Plaza, para el próximo periodo constitucional.

Los conservadores habían puesto en juego toda su influencia, para conseguir ese resultado, apoyados por varios liberales disidentes unos y amedrentados y engañados otros, por las circunstancias.

Rebosando alegría se me presentó el senador Vela á manifestarme la más bellísima expresión de gratitud y de lealtad que le había oído al General Plaza, y que en prueba de ello estaba autorizado para exigirme designara las personas que debían componer el Gabinete del nuevo Gobierno.

Le contesté secamente: "Yo no tengo ninguna confianza en la lealtad de ese hombre", con lo que se retiró desahucado, por mi negativa, cuando yo con las apariencias de ser inaccesible á la razón.

El General Plaza puso sus cinco sentidos en manifestar á todos los que querían oírle, su sincero cariño, adhesión, lealtad y gratitud hacia mí, porque su carrera era obra mía y que yo sería su mentor, etc., etc.

Estas expresiones circularon con la rapidez del rayo.

Los conservadores estaban atónitos, corridos, sin poder darse cuenta del fracaso que sufrían, y arrojados porque esa prenda predestinada de su corazón se les escapaba de las manos; mientras que yo, en secreto, me moría de desesperación y de vergüenza por semejante preferencia.

En amigos fueron llegando presurosos á informarme de la rehabilitación del General Plaza, quien, para alejar hasta la más remota sospecha de deslealtad, decía que su Ministerio lo formaría con los ciudadanos que yo indicara y que en su Administración no nombraría, ni sólo empleado que no fuera Liberal reconocido y de mi confianza.

Se palpaba el ingenioso reguero de los comunicantes, porque de bulto restaba la necesidad de procurar la unificación del Partido Liberal, como único medio de conjurar la tempestad que se cernía en todos los ámbitos de la República.

Yo trataba de disuadirlos, manifestándoles mi convicción de la ninguna confianza que me inspiraba el carácter solapado y falso de ese sujeto; y observé que unos se retiraban tristes y agobiados por lo mismo de la situación; otros, con-

trariados, como si pusieran en duda la rectitud de mi proceder por el supuesto Golpe de Estado, y algunos expresaban, en lenguaje respetuoso, que yo estaba en la obligación de poner esos golpes á un lado, para ver de salvar la familia liberal, asegurando la paz, de cuya manera se haría imposible que el General Plaza pudiera traicionar á sus primeros electores.

Recuerdo que uno de los colaboradores principales me decía, que hecho de haber abandonado francamente el General Plaza á los que la víspera le habían nombrado Presidente por medio del Congreso, no dejaba lugar á dudas sobre su reconocimiento y gratitud á mi persona, y por consiguiente, era una prueba incontestable de que cumpliría honradamente su programa exhibido.

Precisamente, respondí, el haber rogado al General Plaza á sus nuevos electores, confirma la opinión que tengo del carácter de ese hombre, que no será leal á ningún Partido Político, porque sólo mira por sus conveniencias personales.

Ocurrieron otras gestiones de intensa trascendencia que paso en silencio, en homenaje á los caballeros que intervinieron con entusiasmo sincero en favor del General Plaza.

Los amigos aludidos lamentarán siempre la equivocación que sufrieron; pero yo que en la actualidad no me es dado ser más explícito, les hago la justicia de reconocer que procedieron de buena fe.

La noticia de que yo iba á dar un Golpe de Estado, seguía propagándose con vehemencia en todas direcciones, procurando infiltrar la desconfianza en todas las capas sociales.

Esta intriga ponía en transparencia la calidad de mis adversarios políticos.

(Continuará.)

### Notas de actualidad

Progresamos, pero á la manera de los cangrejos, para atrás.

Hasta hace poco, sólo en las aldeas de las serranías se presentaban casos en que arbitrariamente se quitaba á las indias sus hijos, para entregarlos, mediante tinterilladas, á personas extrañas que influían en el ánimo de los Tenientes Políticos. Ahora, en Guayaquil, ya hemos podido ver de cerca cómo se procede para la caza de menores de edad, y lo curioso es que proviene el escándalo de los encargados del orden y seguridad urbanos.

También se ha denunciado la complicidad de un funcionario de la Policía en un atentado contra las garantías que la Constitución da á todo ciudadano: se trata nada menos de la conversión de un hombre libre en peón conciergo, por malos artes, según refiere "El Grito del Pueblo". Son estas cuestiones, en la frase de Verlaine, de aquellas que "hacen estallar el cráneo de los hombres de buena voluntad". Pero los autores de esos dos abusos alegarán tal vez, en su defensa, que en Nueva York la Policía se ha ido á mayores, yendo hasta el asesinato.....

### Cables de la Américas Latina

#### Panamá

Panamá, 15.—La Asamblea Nacional aprobó sin comentarios la Ley nueva de Instrucción Pública, propuesta por el señor Presidente de la República.

Según dicha ley, la educación para los niños menores de 15 años será obligatoria. La misma ley crea varias escuelas nocturnas para hombres mayores de edad y también planteles de instrucción de agricultura práctica.

Para la debida reglamentación de estos establecimientos, el Gobierno contrató á dos expertos científicos en la instalación de Es-tablecimientos de Instrucción Pública, los cuales vendrán de Francia ó Alemania seguramente.

Colón, 15.—Ayer landó en este puerto el vapor más grande que hasta hoy ha visitado esta bahía. Se trata del vapor de la Compañía Hamburgo America denominada "Cincinnati".

La muchedumbre que se agolpó á los muelles para conocer la gran nave, pasaba de cinco mil personas.

El vapor mencionado trae á su bordo 500 pasajeros americanos que vienen al Istmo para conocer la zona del canal.

# Sección literaria

## PLEGARIA

(Entiende, padre Bravo.)

¡Oh Dios que gobiernas el vasto Universo tus pueblos, rodando se van hacia el Mal: el justo fracasa y triunfa el perverso abito de sangre, en tu mundo infernal.

No hay ya Moisés que á Israel oprimido redima del yugo del fiero Faraón. El maná ya no viene del cielo llovido ni hay vara que hiera de Horab el peñón.

El pueblo, su marcha detiene angustiado, ante el mar Rojo abismal, rugidor; y ya no hay el brazo del Gran Inspirado que la onda divida..... ¡No hay Salvador!

¡Señor! inmolaste á tu Hijo divino queriendo tu mundo del Mal redimir; mas ¡ay! fracasó el Redentor peregrino que supo tan sólo en silencio morir!

Redención?... No ha habido: hay seres que lloran sin pan, sin abrigo y en triste horfandad; hay hombres, Señor, que á hermanos levoran y hay garras sangrientas que son Potestad.

Hay frente á tus templos macábricas danzas, do cesa el *Canibal* al són del tambor..... ¡Señor! tu ministro allá en las matanzas [\*] se calla y le inspiran sus fieles, temer.

El Error tiene templos De Triunfo la palma suele el Crimen funesto también ostentar; y ante la rota bandera de Calma, del Tirano la testa se vé levantar.

¡Oh Dios de los fuertes! sé Dios de vencidos: no nos ha redimido el Jesús de Belén; ¡redención te pedimos! ¡oh Dios de afligidos! ¿No tienes más hijos allá en el Edén?

A. MORENO PLAZA.

Febrero—1913.

(\*) —Los *arrastes* en Quito, en los que también tomó parte un santo fraile de apellido Bravo.— N. DEL A.

## La revolución en México

Un alto jefe se pasa á la revolución.—Ordenes del General Díaz. —El Presidente Madero quiere imponer, pero tropieza con los cañones de Beneméjiz.—Negativa del Embajador americano.—Grandes capitalistas protegen el movimiento.—Madero declina al fin el mando.

Veracruz, 14.—El Coronel Padilla Comandante Militar de la ciudad de Puebla se declaró en contra del Gobierno proclamando al General Díaz.

Inmediatamente se procedió al cambio de empleados y jefes principales de los cuerpos de la guarnición.

El General Aguilar, hombre importante en el ejército mejicano, ofreció también unirse á Padilla.

Méjico, 14.—El General Díaz ha ordenado que continen los ataques contra los fuertes del Palacio.

Como resultado de los ataques de esta mañana, fueron extraídos cincuenta muertos.

Se dice que Madero envió al General Díaz una nota oficial, ofreciéndole garantías en cambio de que se retire y se permita el restablecimiento de su gobierno.

Díaz le contestó que el cañón era la garantía del día.

Washington, 14.—Corre el rumor de haber capitulado el palacio, y haber dimitido Madero. Espérase confirmación.

Washington, 15.—La ciudad de Méjico está prácticamente convertida en un campo de batalla dividido en dos secciones, sobre el uno están las fuerzas federales de Madero y sobre el otro las del General Díaz, las

cuales van lentamente ganando terreno.

El Ministro de Relaciones Exteriores señor Lascurain requirió al Embajador americano para que retire su residencia hasta un barrio donde no le sea tan peligroso, pero el referido Embajador se negó á ello.

Ayer al medio día los federales se ocupaban de colocar sobre los arsenales nuevas piezas de artillería con ánimo probable de continuar la lucha, pero la Cruz Blanca interrumpió la acción por dos horas, alegando que se hace indispensable recoger los cadáveres que están abandonados en las calles.

Gran número de heridos han sido conducidos á los hospitales.

Algunos expertos militares dicen que Madero no puede debelar la revolución por estar ya escaso de municiones, en cambio las tropas de Díaz están grandemente amunicionadas, y repletas de provisiones para sostener una campaña de varios días sin contar con que se les pagó dos pesos oro diarios de ración.

Se cree que los revolucionarios disponen de un gran capital prestado por una corporación de grandes capitalistas.

New York, 15.—Un cablegra-

ma sumamente rápido procedente de Méjico anuncia que Madero se ha visto obligado á dimitir el mando en vista de su imposibilidad de hacer frente á la situación, y que el Ministro de la Barra se ha hecho cargo de la Presidencia de la República con carácter de provisional.

Otro cablegrama llegado media hora después tiende á confirmar esta especie, agregando que el señor De la Barra tomó posesión de la Presidencia de la República garantizando su entrada en el Palacio, la presencia del Embajador británico quien lo acompañó.

De un momento á otro se espera el restablecimiento del orden ó sea la caída definitiva del General Madero.

Washington, 15.—El Presidente Taft, discutiendo sobre la actual situación de México, calificó el caso semejante al de los rebeldes boxers de la China.

Al enviar nuestros acorazados y soldados al territorio mejicano, sólo llevamos las miras de proteger las vidas de nuestros connacionales y de mis extranjeros, y en manera alguna nos llamaremos obligados á intervenir en tal contienda, á menos que las cosas lleguen á un estado extremo.

### Gotas de tinta

¿Qué perspicaces son las autoridades yankees! Han descubierto de qué pie cojea don Cipriano Castro, y lo han puesto á mascar y beber. Será para que no se le atragante aquello de la reunión en la isla de Ellis, que duró algunos días?

Pero hacen mal los hombres del Norte en despertar el apetito del ex-mandatario venezolano Si éste llega á reconquistar el solio en su tierra natal, puede que recobre sus antiguas mañas.....

Por lo pronto, acordándose de la Doctrina Monroe, debe exclamar Castro, parodiando al otro:—¿Qué bella es América, Tío!

### De dónde sale la raza de los gitanos?

"Se encuentran en esta ciudad varios gitanos, que han establecido sus carpas en las inmediaciones de la fábrica del gas."

Según las noticias que publica la prensa europea, parece que volvemos á los tiempos de la persecución de los gitanos.

Acaso—dice un cronista—no tardemos en ver de nuevo las escenas de los siglos XV y XVI, cuando en Alemania era perfectamente legal prender y matar á los individuos de esa raza maldita, por la sola culpa de haber puesto el pie en territorio teutónico, faltando á las leyes que de él los excluían; y cuando en Inglaterra se consideraba feo, loña el tener amistad con los gitanos.

Aun no hace tres siglos, en Austria eran éstos muertos allí donde se los encontraba, por suponerse espías de los turcos, y en todos los países cristianos, lo mismo católicos que protestantes, se les miraba con horror como culpables de hechicería.

Talvez huyendo de la guerra han arribado dos ó tres familias de gitanos á este puerto. Pero esta clase de inmigración está reputada en algunos países de América como pernicioso.

Supóngase que hay actualmente unos 900.000 gitanos dispersos en el mundo, aunque hay quienes creen que su número es mayor. Nadie sabe precisamente de don-

HABIENDO sido falsificado é imitado con nombres similares la acreditada marca nuestra de cognac

## EL GALLITO,

prevenimos á los consumidores se fijen en dicha marca para no dejarse engañar.

### Durán & Cía.



# Oligo-Procureo-Esmemo-contratación y selección de materiales

## AL PUBLICO

Las Fábricas de **AGUAS GASEOSAS**, conocidas con los nombres de

**FIORAVANTI-LA REINA y LA INDIA CENTRAL**

que se han esmerado siempre en elaborar sus bebidas con los mejores materiales importados directamente de Estados Unidos y Europa, ofrecen sus productos á los siguientes precios:

Kola á 0.60 la docena, Soda á 0.80 el cajón de dos docenas.

Seltzer Water á 0.60 la docena, Soda á 0.80 el cajón de dos docenas.

NOTA: Llamamos la atención sobre el párrafo anterior, siendo además, lo que más consume el pueblo, dedicamos á este artículo especial atención, todo lo cual nos obliga á sostener el precio á fin de ofrecer siempre el mismo artículo de muy buena clase, siendo estas las razones indudablemente para que sean las más preferidas, advirtiendo que jamás hemos hecho reclamo de ninguna clase y que su popularidad se debe únicamente á las inmejorables condiciones con que están elaboradas.

Por la Fábrica "Fioravanti", F. A. Alvarado—Por la Fábrica "La Reina", H. R. Salcedo Y. & Co. Por la Fábrica "La India Central", Nicolás Dupelo.  
DIRECCIONES: Fábrica FIORAVANTI—Calle de Chile No. 1309.—Fábrica LA REINA—Calle de Chimborazo No. 1208.—Fábrica LA INDIA CENTRAL—Calle de Sucre No. 323, Guayaquil, Enero 7 de 1913—No. 1.105-30 v.

de vienen aquellas tribus nómadas. Son á modo de esos rios subterráneos, de fuente desconocida, que de pronto perforan la tierra con sus corrientes en los más inesperados sitios para perderse un poco más allá. Su secreta vida en los estratos inferiores hablan una lengua, el "calo", que nadie entiende sino ellos; sus industrias principales, que ejercen de preferencia las mujeres, son decir la buena ventura y vender ó componer echarros de metal. Se dice que los gitanos son un mucho diabro y es probable, pues su sobriedad supra á toda ponderación. Se alimentan con cualquier cosa; para ellos no hay residuos; todo lo utilizar, todo lo aprovechan; para ellos el cajón de la basura es un almacén y el que sacan las provisiones con que surten el zurrón enciclopédico que constituye su equipaje.

El mejor amigo que han tenido los gitanos en el Viejo Mundo ha sido el archiduque José de Austria, padre de la duquesa de Orleans, quien fué á ellos en los alrededores de Innsbruck, para organizar colonias con esa raza errante; y publicó una gramática y un excelente diccionario de los dialectos gitanos.

Veamos como canta un poeta español inspirado por la desgracia de aquellos eternos proscriptos:

Sin patria y sin hogar van los gitanos por el mundo, buscando un lugar, esperando otros tiempos q' mejores terminen de una vez todas sus penas. Ahoranzas de bienes que pasaron, recuerdos de otros días más felices, jeso canta su musa desterrada; sus versos eso dicen!

Un velo de tristeza me acomete cuando veo mis ojos desconocidos, sus ojos de mirar triste y sereno pero de brillo y de fulgor extraño. ¿Quién sabe las ideas que germinan en esos descendientes de una raza, hoy triste y abatida y q' en un tiempo al mundo dominara!

Miramos con respeto los pesares de ese pueblo que canta caminando y que culpa, quizá de sus mayores, arrastra por la vida desterrado. ¿Quién sabe si laboran en sus venas sangre nueva pujante y redentora de aquella raza q' en futuros tiempos se imponga valerosa!

Que entre las piedras del feudal castillo al peso de los años abatidas, ¡cuántas veces erraron los campesinos con sorprendente robustez la encamos! Dejad que pase la gitana turba; no despreciemos sus astrosos restos, ¡dejad q' canten las posadas glorias y los actuales duelos!

Que sé de raza que en lejanos días, ansombo grande de los hombres era y hoy el sol de la historia me permite perder sus luces con dolor contemplan. Y puede acaso su destino ignoto á extrañas tierras arrastrarla un día... para llorar con lágrimas de sangre la libertad perdida!

### LA GUERRA

#### Turco—Balcánica

**Inglaterra**  
Londres, 15.—Barda tarde los Embajadores se reunieron en la Oficina de Relaciones Exteriores para estudiar la nota diplomática presentada por el representante del contingente de las potencias Bóreas con el objeto de poner fin á la guerra; pero los Embajadores calificaron la referencia nota de inepta, agregando la real condición no podrá tomarse en cuenta por carecer de forma netamente oficial.

Se sabe positivamente que la lucha con Italia en Adriático, Catalina y Galipoli, pero no se han recibido noticias detalladas.

#### Montenegro

Sofia, 15.—Se rumores que los turcos al mando de Ezer Bey desearían regresar en Rodosto, para amenazar la tropa de los búlgaros que combaten en el sitio de Serranburgo no se da crédito á esta noticia.

S. H. N. 15.—Durante los últimos veinte cuatro horas no cesó de combatir alguno de los escuadras de Galicia en Chialdo, pero el bombardeo de las fuerzas de Adriático-pelago intermite.

#### Grecia

Atraca, 15.—Se dice una muestra semi-oficial que las autoridades italianas en la Libia, con el objeto de presionar á sus aliados, han calgado el suministro

p de los impuestos para cobrarlos y permanecer allí y evitar que emigren á América á bordo de barcos que llaman la atención de los gitanos, el metro y el tanco de Caribos protestó del hecho, fué relajo y amesacado de ser trasladado á su país.

Los gitanos griegos que no saludan al rey de los soberanos italianos son arrestados. Se lejana la ruta que ha tomado el crucero ruso "Hamblet"; se cree que traerá de vuelta á la patria.

Las p'didas están calculadas en la cantidad de 250 000 pesos oro.

Nova York, 15.—Bata mañana celebró una sesión la Cámara de Comercio, habiendo se que en discusión el asunto Tarifa del Canal de Panamá.

El ex Embajador Chant, volvió porque se de libre tránsito á todos los buques tanto nacionales como extranjeros, cubriendo pagar toda legal derecho de tonaje.

Se desistió igualmente el Sr. Bradford Root para que se arregle las emendas propuestas y se envíen con el fin de obtener la aprobación de sus colegas de los Estados Unidos.

Washington, 15.—Con motivo de haberse su estado la noticia de que los Italianos estaban haciendo mal trato á la material de la isla de Rodas, ocupada por Italia desde la guerra con Turquía el Embajador Italiano en Washington pidió informes de su Gobierno, á fin de castigar la mala voluntad que se propalaba en Italia contra Italia.

El Sr. Barret declaró que el Embajador británico de su gobierno, prueban que tales acusaciones solo son invenciones que se hacen para obtener la posesión de los puertos de las islas ocupadas y nunca ha perseguido á éstas para que emigren hacia la América, como lo aseveraba su diario de Atenas.

Italia más bien se ocupa del desarrollo y mejoramiento en general de las nuevas provincias que Italia respecta la posesión de los puertos de las islas ocupadas y nunca ha perseguido á éstas para que emigren hacia la América, como lo aseveraba su diario de Atenas.

Washington, 15.—El conde italiano político Americano John Barrett escribió al Presidente Barret y al Senado, proponiendo una intervención militar en las dificultades de México.

Madrid, 15.—El Consejo de Estado en sesión de hoy estudió la concesión de los títulos del Alce, cuya situación de guerra excepcional es alarmante.

Las policias en aquella región, en que se halla el puerto de Santa Cruz de Tenerife han sido por falta de facilidades para la vida.

Londres, 15.—Tewfik Pasha, alentado por las noticias recibidas sobre las negociaciones de los negociadores de paz, se estableció hoy en el varadero con el Ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, Lord Curzon, pero como no se le concedió el honor de ser recibido en el palacio del ministro, se retiró a su casa.

Constantinopla, 15.—Se han recibido noticias contradictorias las anteriores, respecto de que en tercera tuvieron fuertes pérdidas de vidas durante los combates de Antio y ayer en Gallipoli.

También se sabe positivamente que el bombardeo de Adenópolis y Surtani en el mar y que las baterías de amonía efectiva funcionan durante el día como la noche.

#### Japón

Tokio, 15.—El Marqués de Yamamoto recibió el cargo de Presidente del Gabinete y esta mañana principió á desempeñar sus cargo; pero no hizo saber el pueblo ya que él no se movió en la calle de Ombé, protestando en masa contra la posibilidad de dicho funcionario.

La junta de guerra se reunió en la noche y se acordó que se le conceda un millón de dólares con el cual se procederá á agasajar al Emperador, Nicia y miembros de la real familia de los Emperadores, se disponen á dar en agosto una gira por los puntos más históricos del Imperio, dentro de diez días.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

#### Rusia

San Petersburgo, 15. Estando próximo á celebrarse el centenario de la ascensión al trono del Emperador, se ha organizado un suculento programa para las festividades, con cuyo fin se ha presentado un proyecto de ley que autoriza la emisión de un bono de un millón de dólares con el cual se procederá á agasajar al Emperador, Nicia y miembros de la real familia de los Emperadores, se disponen á dar en agosto una gira por los puntos más históricos del Imperio, dentro de diez días.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

Los p'didos están calculadas en la cantidad de 250 000 pesos oro.

Nova York, 15.—Bata mañana celebró una sesión la Cámara de Comercio, habiendo se que en discusión el asunto Tarifa del Canal de Panamá.

El ex Embajador Chant, volvió porque se de libre tránsito á todos los buques tanto nacionales como extranjeros, cubriendo pagar toda legal derecho de tonaje.

Se desistió igualmente el Sr. Bradford Root para que se arregle las emendas propuestas y se envíen con el fin de obtener la aprobación de sus colegas de los Estados Unidos.

Washington, 15.—Con motivo de haberse su estado la noticia de que los Italianos estaban haciendo mal trato á la material de la isla de Rodas, ocupada por Italia desde la guerra con Turquía el Embajador Italiano en Washington pidió informes de su Gobierno, á fin de castigar la mala voluntad que se propalaba en Italia contra Italia.

El Sr. Barret declaró que el Embajador británico de su gobierno, prueban que tales acusaciones solo son invenciones que se hacen para obtener la posesión de los puertos de las islas ocupadas y nunca ha perseguido á éstas para que emigren hacia la América, como lo aseveraba su diario de Atenas.

Italia más bien se ocupa del desarrollo y mejoramiento en general de las nuevas provincias que Italia respecta la posesión de los puertos de las islas ocupadas y nunca ha perseguido á éstas para que emigren hacia la América, como lo aseveraba su diario de Atenas.

Washington, 15.—El conde italiano político Americano John Barrett escribió al Presidente Barret y al Senado, proponiendo una intervención militar en las dificultades de México.

Madrid, 15.—El Consejo de Estado en sesión de hoy estudió la concesión de los títulos del Alce, cuya situación de guerra excepcional es alarmante.

Las policias en aquella región, en que se halla el puerto de Santa Cruz de Tenerife han sido por falta de facilidades para la vida.

Londres, 15.—Tewfik Pasha, alentado por las noticias recibidas sobre las negociaciones de los negociadores de paz, se estableció hoy en el varadero con el Ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, Lord Curzon, pero como no se le concedió el honor de ser recibido en el palacio del ministro, se retiró a su casa.

Constantinopla, 15.—Se han recibido noticias contradictorias las anteriores, respecto de que en tercera tuvieron fuertes pérdidas de vidas durante los combates de Antio y ayer en Gallipoli.

También se sabe positivamente que el bombardeo de Adenópolis y Surtani en el mar y que las baterías de amonía efectiva funcionan durante el día como la noche.

#### Japón

Tokio, 15.—El Marqués de Yamamoto recibió el cargo de Presidente del Gabinete y esta mañana principió á desempeñar sus cargo; pero no hizo saber el pueblo ya que él no se movió en la calle de Ombé, protestando en masa contra la posibilidad de dicho funcionario.

La junta de guerra se reunió en la noche y se acordó que se le conceda un millón de dólares con el cual se procederá á agasajar al Emperador, Nicia y miembros de la real familia de los Emperadores, se disponen á dar en agosto una gira por los puntos más históricos del Imperio, dentro de diez días.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

#### Rusia

San Petersburgo, 15. Estando próximo á celebrarse el centenario de la ascensión al trono del Emperador, se ha organizado un suculento programa para las festividades, con cuyo fin se ha presentado un proyecto de ley que autoriza la emisión de un bono de un millón de dólares con el cual se procederá á agasajar al Emperador, Nicia y miembros de la real familia de los Emperadores, se disponen á dar en agosto una gira por los puntos más históricos del Imperio, dentro de diez días.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

La ceremonia principal se verificará en el centro principal de "Krostroma". Concurrirán las personas más altas del Imperio y los señores de gran poder como los señores de la Alcarra.

## LOS CIGARRILLOS LA CORONA

Son los mejores que se fuman en el país.

AGENTE ÚNICO, **W. Vargas W.**

GUAYAQUIL—[ECUADOR.]  
Febrero 10. de 1913—1081—30 v.

## La Empresa Funeraria DE J. A. LARRETA

CASA FUNDADA EN 1882.

está en condiciones de prestar rápidos y excelentes servicios á todas las clases sociales de Guayaquil, desde las modestas hasta las más elevadas y á precios mucho más económicos que las de su ramo.

Especialidad en elegantes cajas mortuorias de pao negro y blanco al estilo moderno.

El servicio niquelado para la velación de cadáveres es de lo mejor, y no admiten competencia entre los de su género.

Servicio nocturno permanente  
No Olvidarse! Calle de Pedro Carbo núm. 509, contiguo á la Plaza Rocafuerte...Febrero 1º de 1913...1083...30v

## En la Joyería "El Rubí" de J. M. Samaniego

Se hace el obsequio de grabar gratuitamente cualquier declaratoria sobre los artísticos objetos llegados últimamente y que los realiza á precio de costo.

Enero 15 de 1913—Nº 1051—120 v.

## FOTOGRAFIA RODENAS

Luque 102 altos. Intersección Pichincha.

A disposición del público, todos los días, de 9 á 4 p. m. Por un probada competencia artística, material inalterable, exacto parecido de los retratos, elegante surtido de tarjetas de última novedad; inmediato cumplimiento y módicos precios, se hace indispensable que toda persona de buen gusto artístico confie á esta casa todos los trabajos artísticos fotográficos que pueda necesitar.

Recomiéndame especialmente por sus retratos "MAX LINDER" última y espiritual creación: tres distintas posiciones en un sólo retrato: precio: el 1º. S. 3, los siguientes 1.

Febrero 11 No. 1109. 30 v.

## JOYERIA de Manuel A. Pereira

IMPORTADORA DIRECTA

Dirección: Avenida 4a. No. 105 Antes Chile

TRAS DEL TEMPLO DE SAN FRANCISCO

Febrero 1º de 1913—3 ms—1046

## La Casa Americana GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

PAGAMOS SIEMPRE LOS MEJORES PRECIOS.

Andean Trading Co.

Febrero 1º de 1913.—Nº 1084. 1 m.

## C. Sicouret y Ca.

AGENTES COMISIONISTAS

MALDON 2205.—TELÉFONO NACIONAL 1.929.—CASILLA DE CORREOS 559

Compran y venden productos del país y aceptan toda clase de comisiones mercantiles. Además se encargan de la recepción, despacho, envío y transporte de mercaderías de despachos de Adana, de contratos de mar, de fletes y despacho de embarcaciones y de toda clase de papeles que á ellos se refieren; para lo cual bastaría sólo que el Armador, el Capitán, el Patrón ó el respectivo interesado anuncie anticipadamente la fecha precisa en que se requiere un servicio.

Tenemos una sección especial para atender con esmero y prontitud á las compras, a por menor de productos de la Sierra que á sus encargados para remitirlos á nuestros clientes en las mejores condiciones y de muy buena calidad, aunque sean pocas cantidades, siempre que las personas que quieren favorecernos con estos pedidos acompañen á la orden el valor aproximado de ellos.

Obre. 19 de 1912.—3 m.

## Factoría á vapor "El Vulcano"

DE AGUSTIN A. RENDON

INDUSTRIA Nº 1608.—TELÉFONO NACIONAL Nº 568

Fábrica montada con máquinas de último sistema llegadas de Inglaterra y Estados Unidos.

Se encarga de trabajos de mecánica en general, fundición de hierro y bronce, herrería y calderería y todo trabajo concerniente á estos ramos y cumplimiento y esmero en toda obra.

También me encargo de hacer pedidos de herramientas, materiales y máquinas á Europa y Estados Unidos.

Obre. 19 de 1912.—6 m.

## Fábrica de Aguas Gaseosas "La Cruz Roja"

Calle de Luque 501.—Casilla de Correo 273.

Elabora la mejor Kola, Seltzer Water y Granadina—Sodas de goma, piña y frutilla. Kola especial para niños y calidad extra para banquetes.

Febrero 10. de 1913.—1 m.—No. 1,082. Antonio D. Suárez H.







